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ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ 

ПЕРВОЙ ГОРОДСКОЙ 

КЛИНИЧЕСКОЙ БОЛЬНИЦЫ

Наталья Сенчукова

За 36 лет в медицине 
Инна Баскакова прошла 
путь от санитарки опербло-
ка хирургического отделе-
ния до врача клинико-ди-
агностической лаборато-
рии. С 2016-го она трудит-
ся в Первой городской кли-
нической больнице им. Е. Е. 
Волосевич. В этом году на 
областном конкурсе про-
фессионального мастерства 
среди медицинских работ-
ников Инна Геннадьевна 
стала победителем в номи-
нации «Лучший врач лабо-
раторной диагностики».

С УЧЕБЫ ШЛА НА РАБОТУ

Интерес к медицине у 
Инны Баскаковой появился 
еще в детстве. Тяжело боле-
ла любимая бабушка, и, гля-
дя на ее страдания, внучка 
мечтала стать врачом, чтобы 
помочь ей. После окончания 
школы устроилась санитар-
кой в оперблок хирургиче-
ского отделения больницы в 
городе Дебальцево, где она 
родилась и выросла. Вско-
ре девушка переехала в Ар-
хангельск и поступила в ме-
дицинское училище. Начала 
учиться на фельдшера, но в 
процессе учебы поняла, что 
хочет получить высшее об-
разование. Забрав докумен-
ты из училища, через год 
стала студенткой лечебного 
факультета Архангельского 
государственного медицин-
ского института.

– Все годы обучения в ин-
ституте работала медсестрой 
сначала в хирургическом от-
делении детской областной 
больницы, потом в проктоло-
гическом отделении онколо-
гического диспансера, – рас-
сказывает Инна Геннадьевна. 
– С учебы шла в ночь на рабо-
ту, с работы – на учебу. Тяже-
ло, конечно, но справлялась. 
В дипломе у меня только чет-
верки и пятерки. Зато к окон-
чанию вуза медицину я зна-
ла не понаслышке, повидала 
множество больных с самы-
ми разными диагнозами.

Несмотря на то что в сту-
денческие годы наша геро-
иня работала в отделениях 
хирургического профиля, во 
время учебы больше интере-
совалась терапией. Особенно 
ей нравились лекции Василия 
Трифоновича Гончарова. Ког-
да пришло время выбирать 
специальность, поняла, что 
душа лежит к исследователь-
ской работе. Получив диплом, 
она поступила в интернату-
ру по лабораторной диагно-
стике, а затем устроилась на 
работу в Архангельскую го-
родскую поликлинику № 2. 
Через восемь месяцев пере-
шла в военный госпиталь, ко-
торый раньше располагался в 
Архангельске на набережной 
Северной Двины. Там она от-
работала 15 лет.

РОССИЙСКИЙ НАУЧНЫЙ ФОНД ПОДВЕЛ ИТОГИ конкурсов инициативных проектов молодых 
ученых и молодежных научных групп, а также конкурса на продление групповых мо-
лодежных проектов, реализуемых с 2020 года. Поддержку фонда вновь получили 
проекты архангельских молодых ученых. Речь, в частности, идет о продлении фи-
нансирования проекта «Диагностика деградации мерзлоты на базе изотопных трас-
серов», реализуемого сотрудниками лаборатории экологической радиологии Фе-
дерального исследовательского центра комплексного изучения Арктики имени 
академика Н. П. Лаверова Уральского отделения РАН.

Когда любишь свое дело – 
сложно не бывает
Лучшим врачом лабораторной диагностики в этом году 
признана Инна Баскакова из Первой горбольницы

ДИАГНОСТИКА 
ПЕРВОСТЕПЕННОЙ 
ВАЖНОСТИ

Новый этап в жизни, начав-
шийся семь лет назад, позво-
лил значительно расширить 
профессиональный кругозор. 
Инну Геннадьевну позвали в 
Первую городскую больни-
цу. По сравнению с прежней 
работой в госпитале спектр 
проводимых исследований 
там оказался шире. А когда 
четыре года назад в Архан-
гельске произошла центра-
лизация лабораторной служ-
бы, в Первой горбольнице 
появилось дополнительное 
оборудование, были внедре-
ны самые современные мето-
ды исследования.

– Мы идем в ногу с други-
ми подразделениями боль-
ницы, развиваемся вместе с 
ними. Лабораторная диагно-
стика должна удовлетворять 
все существующие запросы. 
Работать приходится все бо-
лее интенсивно, но мне нра-
вится. Это интересно не толь-
ко в практическом ключе, но 
и с интеллектуальной точки 
зрения, узнаешь много ново-
го, о чем раньше и не знал, – 
говорит наша собеседница. 
– Например, в больнице раз-
вивается трансплантология, 
и мы проводим связанные с 
этим исследования при под-
готовке пациента к пересадке 
почки. Исследования биоло-
гических жидкостей челове-
ка помогают оценить, готов 
ли он к операции – не только 
к трансплантации, но и любой 
другой. Подготовка к хирур-
гическим вмешательствам 
всегда ведется тщательная.

Централизованная клини-
ко-диагностическая лабора-

тория Первой горбольницы 
продолжает модернизиро-
ваться. Недавно обновился 
иммунохемилюминесцент-
ный анализатор для иссле-
дования гормонов и онко-
маркеров человека. Он более 
высокопроизводительный, 
обеспечивает гораздо боль-
ший спектр исследований. 
Заболеваемость онкологией 
в современном мире высокая, 
так что это диагностика пер-
востепенной важности.

Новый анализатор для ис-
следования гемостаза более 
производительный, выполня-
ет исследование агрегации 
тромбоцитов. Раньше слож-
но было найти медучрежде-
ние, где можно оперативно 
выполнить это исследование, 
на данный момент оно прово-
дится всем, кому необходи-
мо. Новые гематологические 
анализаторы оценивают мор-
фологию клеток крови, моче-

вая станция позволила значи-
тельно увеличить количество 
проводимых исследований. 
Работа анализаторов исклю-
чает человеческий фактор: у 
техники нет ни настроения, 
ни плохой погоды – она рабо-
тает и выдает качественные 
результаты.

– Конечно, работа обору-
дования несравнима с рабо-
той руками, – поясняет Инна 
Баскакова. – Когда я начина-
ла – все делали руками: го-
товили реактивы, проводили 
химические реакции в про-
бирках. Если немного недока-
пал или передержал, резуль-
тат получится некорректный. 
Надо было выполнять все 
четко, быть очень организо-
ванным. Сейчас в этом пла-
не все намного легче. Усилия 
врача направлены на кон-
троль качества выполняемых 
исследований. Рабочий день 
начинается с того, что мы 
подготавливаем анализато-
ры, исследуем контрольный 
материал и оцениваем полу-
ченные результаты. Если воз-
никает та или иная проблема 
– мы не имеем права работать 
на анализаторе до ее устране-
ния. Зато когда контрольный 
материал проходит хорошо – 
целый день можно работать 
спокойно и уверенно, не пе-
реживать за достоверность 
результатов.

Инна Геннадьевна отмеча-
ет, что качество исследова-
ний – под строгим контролем. 
Помимо внутрилабораторно-
го контроля качества иссле-
дований, есть федеральная и 
международная системы кон-
троля качества. В медучреж-
дение поступают контроль-

ные материалы, наши врачи 
их исследуют, отправляют 
данные обратно и получа-
ют оценку результатов, при 
необходимости с рекомен-
дациями. Сегодня централи-
зованная клинико-диагности-
ческая лаборатория Первой 
горбольницы имеет сертифи-
каты по всем видам исследо-
ваний.

НИКОГДА НЕ ЖАЛЕЛА О 
СВОЕМ ВЫБОРЕ

В лаборатории – более 
40 сотрудников. Основной со-
став работает в дневное вре-
мя, но есть и дежурства в 
ночное. Первая городская – 
больница скорой помощи, и 
назначенные врачами иссле-
дования для экстренных па-
циентов должны быть про-
ведены в любое время дня и 
ночи.

Инна Геннадьевна ценит 
своих коллег и ту атмосферу, 
в которой трудится. Коллек-
тив дружный и очень рабо-
тоспособный. Нагрузки вы-
сокие, так как лаборатория 
обслуживает не только паци-
ентов больницы, но и паци-
ентов 1-й и 2-й поликлиник, 
4-й горбольницы, семейной 
клиники. В лаборатории не-
сколько отделов: биохими-
ческий, гормональный, кли-
нический, гемостаза, все они 
между собой взаимодейству-
ют. Доктора часто обсуждают 
полученные результаты. При 
необходимости расширяют 
перечень исследований, что-
бы клиницисты могли устано-
вить диагноз.

Инна Баскакова отмечает, 
что никогда не жалела о сво-
ем выборе и мыслей о дру-
гой профессии не возникало. 
Кстати, ее сестра тоже стала 
врачом – она гинеколог.

– Когда нравится чем-то 
заниматься, когда любишь 
свое дело – сложно не быва-
ет. Мне по душе все, что свя-
зано с исследованиями. А ког-
да работаешь и понимаешь, 
что твой труд помогает леча-
щим врачам, – представляе-
те, как это классно! – делится 
Инна Геннадьевна. – Несмо-
тря на то что мы не общаемся 
напрямую с пациентами, по-
могаем докторам в постанов-
ке диагноза, а значит, и в ле-
чении. Правильный диагноз 
– это первый шаг к выздоров-
лению человека, и эта мысль 
меня всегда мотивирует, по-
могает справляться со всеми 
трудностями.


